

Por Dios y por España

La protesta católica EN ESTA PROVINCIA

En Romanyá

Los católicos del Ampurdán y La Garrotxa, con el acto de mañana llevarán a cabo una manifestación grandiosa de catolicismo y amor a la Patria.

Sería larga tarea pretender enumerar la multitud de cartas de que nos da cuenta la Comisión organizadora, recibidas de diversos pueblos anunciando la asistencia al Aplech de gran número de católicos.

Indudablemente jamás se habrá visto una manifestación más grandiosa en aquella comarca como la que se realizará mañana en el Santuario de «Lourdes.»

La Comisión organizadora ha previsto todos los detalles para que el acto revista la importancia que merece, no cesando de trabajar asiduamente durante esta semana para que resulte una manifestación, en la que se evidencie la religiosidad de aquellas comarcas y el número de fuerzas de que pueden disponer los elementos católicos.

En Bascara habrá distintas comisiones que esperarán a los expedicionarios de diversos pueblos que se dirijan a Romanyá al objeto de indicarles el camino que deben seguir hasta llegar al Santuario de «Lourdes Catalá».

Desde Bascara al Santuario habrá banderas durante todo el trayecto para que puedan con facilidad orientarse hasta los que desconozcan por completo el camino.

El programa de los actos de mañana en Romanyá son los siguientes:

Solemne Oficio en el altar de la Virgen de Lourdes, cantando el coro de Bascara y con sermón por un elocuente orador sagrado.

Por la tarde:

A las 2.—Gran concierto durante el cual el citado coro de Bascara cantará escogidas piezas de su repertorio.

A las 3.—Mitin en el que tomarán parte los oradores que previamente anunciamos.

Como dijimos anteriormente los expedicionarios de esta capital saldrán para Romanyá a las cuatro de la madrugada del domingo, siendo el punto de reunión en la plaza del Oli.

Un individuo de la comisión aquí nombrada cuidará de que todos los inscritos

puedan verificar el viaje con la debida comodidad en los carruajes previamente preparados.

En Mieras

El entusiasmo que reina por todas partes para asistir al grandioso mitin comarcal del día de Santiago es indescriptible, debido a la activa propaganda que viene haciéndose por parte de la Comisión Organizadora del Mitin secundada por celosos propagandistas que trabajan incesantemente para que el acto del día 25 sea un éxito completo, y atendiendo a la calurosa acogida que en todos los pueblos comarcanos ha tenido la noticia de la celebración del mitin, es de asegurar que dicha manifestación católica dejará satisfechas las esperanzas más optimistas.

La comarca de Mieras que tantas pruebas tiene dadas de su catolicidad habiéndolo patentizado repetidas veces durante el periodo electoral votando como un sólo hombre a su dignísimo diputado católico tradicionalista Sr. Llozas, sabrá el día de San Jaime demostrar una vez más que no le amedra sacrificios cuando se trata de trabajar en pro de la Religión y de la Patria. Los pueblos de San Miguel de Campmajor, Falgóns, Briol, Cellent, Torn, Miana, Puigarnol etc., acudirán en masa a la grandiosa manifestación católica comarcal del lunes próximo, siendo numerosísimos los católicos de Olot, Santa Pau, Bañolas y otras importantes poblaciones que se proponen concurrir al mitin.

Tomarán parte en dicho acto los oradores ya anunciados.

Continuamente se recibe entusiastas adhesiones de significados particulares y entidades católicas. Toda la correspondencia relacionada con el mitin católico debe dirigirse a Don Jooé Ribas Descals, Secretario de la Comisión.—Mieras.

Los católicos que desde Bañolas deseen llegar a Mieras en carruaje, podrán utilizar la carretera nueva, mediante una módica retribución, y así hacer el viaje con toda la comodidad posible.

El gran mitin católico comarcal empezará a las cuatro de la tarde del día de San Jaime en la plaza pública de Mieras.

gran corazón y de imaginación ardiente y palabra elocuentísima, Pedro el Ermitaño, quien estremecido de dolor al ver los Santos Lugares profanados, y convertidos en caballerizas, y los cristianos azotados por el látigo mahometano, se siente con vigor y animado a reconquistar aquellas tierras venerables recorre la Europa entera, descubierta la cabeza y los pies descalzos, éntrase por los villorrios y ciudades, penetra en los castillos de los señores, y a todos aquellos aventureros vengativos y ladrones les predica la guerra Santa: ¡Guerreros del diablo, les grita con el crucifijo en las manos, convertíos en soldados de Cristo!

Y, ¡cosa extraña! A la voz del Ermitaño de Picardía, aquellos aventureros

vengativos y ladrones bajan la cabeza humillados y compungidos; las injurias recibidas son perdonadas, los resentimientos olvidados, y en todas las almas brota algo nuevo, algo muy noble que se condensa en un solo pensamiento, el pensamiento de rescatar los Santos discursos de Urbano II y Pedro el Ermitaño; que hace brotar primro aquella turba inmensa, víctima de su indisciplina, que rodea a Pedro, a Gotschalck y al conde Emicón, y después a los disciplinados ejércitos de Godofredo de Buillón, Hugo de Vermandois y Roberto de Normandía que llegan a conquistar a Jerusalén entrando en ella a las tres de la tarde del viernes 15 de Julio de 1099.

Han transcurrido largos años. También hoy, como en los días del Ermitaño de Picardía la Francia, da al mundo el espectáculo de su corrupción y otras naciones, como en nuestra católica España, pretenden ponerse frente a frente al Papado; también hoy, como en aquellos tiempos, la Europa se ahoga en la barbarie, (más disimulada, eso sí, pero barbarie al fin y tal vez más salvaje) y en la corrupción, que como fangosa capa de lodo cubre las presentes sociedades; también hoy son tristes los días, como tristes eran entonces.... Y no habrá otro Pedro el Ermitaño hombre extraordinario, de gran corazón y de imaginación ardiente y palabra elocuentísima que se levante, para dirigirse a los modernos señores, y a los proletarios de nuestros días para gritarles también: ¡Satélites del diablo, convertíos en discípulos de Cristo!

No habrá otro Pedro el Ermitaño que se sienta con vigor y ánimo para hacer revivir la fé, y con la fe las obras, en esas modernas sociedades decreídas y corrompidas hasta el envilecimiento?... No se levantará otro Pedro que de tanto fango y de tanta inmundicia sepa hacer brotar algo elevado, algo noble, muy noble y muy elevado que purifique, que depure, que engrandezca, que remonte a los hombres tan tercios y apegados a este suelo hasta las serenas regiones del espíritu en donde todo es luz, vida y amor y célicas claridades?... ¡Oh tiempos! ¡Oh tiempos! Esperemos y oremos...

V. DE SANRAMÓN

Diabluras

Tenia yo al Sr. Canalejas por hombre de grandes talentos.

Me parecía y sigue pareciéndome uno de nuestros mejores oradores políticos, y un gran ojeador.

¡Qué ojo y que vista!

¡Qué nariz y que olfato!

¡Verán ustedes!

El pobrecito Lerroux, que no ha roto un plato en toda su vida, porque aquello del incendio, violad, matad ni es plato... de gusto, ni cosa que se le parezca; el bienaventurado D. Alejandro, como digo a ustedes, tiene un órgano, desafinado, es cierto, pero órgano que suena cuando el gran organista quiere que suene.

Y pulsándolo el otro día salió con el registro de «El peligro carlista» para ver si se encantaba con aquellas notas guerreras, el Sr. Presidente del Consejo.

Y de paso, para ver si le llamaba la atención hacia aquello, apartándola de otra trompetería inaguantable que allá suena en la frontera francesa.

¡Ya es viveza la del autor de *Rebeldes, rebeldes!*

Pero es mayor la del otro. La del Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Porque éste se olió la tostada, y se hizo el sueco.

Como si hubiera querido decirle a Lerroux:

«Te veo, besugo.»

¿Con qué los carlistas tienen 5.000 fusiles?

Pues hombre, no es cosa del otro jueves.

Porque con ese armamento poco puede hacerse a mi juicio.

¡Ah! ¿pero es que sabe el General Weyler donde están escondidas esas armas?

Pues no hablemos más del caso, señor Lerroux, porque ya dará cuenta don Valeriano de ese armamento, tan pronto como se lo pidamos.

Por esa parte, no nos asusta usted, diría el Sr. Canalejas.

Estoy al cabo de la calle en todo lo que se refiere al peligro carlista.

Y gracias por la advertencia, señor Lerroux.

Pero mire usted, estoy yo más enterado de esas cosas.

Sé de buena tinta que D. Jaime de Borbón no conspira; no señor, no conspira.

Ni piensa por ahora en paseos militares por España.

Eso lo deja para más adelante, ¿sabe usted? D. Alejandro.

Para cuando se les antoje a los jóvenes bárbaros otro ensayo como el del año pasado en Barcelona.

El que le hizo sentir a usted la satisfacción interior que tiene el maestro, cuando ve que sus discípulos realizan una buena obra.

Entonces, entonces es cuando vendrá D. Jaime a combatir contra la revolución.

Y no crea usted que serán solo cinco mil, los que pondrán a su servicio.

¡Ya sería bastante número éste para ahuyentar a los incendiarios de conventos!

Pero, le auxiliarán más, muchísimos más.

Vendrá ayudado por todas las personas honradas, por todos los hombres de bien.

¿Ve usted D. Alejandro como estoy yo perfectamente enterado del peligro carlista?

Pues también sé algo del otro; del rojo.

Conque abrir la pestaña, señor Lerroux, y que no le coja a usted en la calle.

Lo mejor de todo, en semejantes casos, es lo de su amigo Emiliano.

A casita que llueve.

CRÓNICA

Generales

Desde Rubió nos escribe nuestro corresponsal:

Con la tradicional solemnidad se han celebrado las lucidas funciones que en obsequio de la Virgen del Carmen se verifican todos los años en el célebre Santuario de Salgar.

Muy de madrugada empezaron las misas rezadas, distribuyéndose durante las mismas, numerosas comuniones al sin número de fieles que de Rubió, Alós de Balaguer, Artesa de Segre, Foradada y Monsonís, vinieron para ganar el jubileo carmelitano.

A las ocho llegó la procesión de Monsons, presidida por su dignísimo Cura-párroco, Rdo. D. Antonio Porta acompañado por todos sus feligreses con banderas y un riquísimo pendón, celebrándose incontinenti la Misa mayor y cantándose los gozos y salve a la Virgen del Santuario.

Durante el día tuvimos el gusto de saludar y cambiar impresiones con varios correligionarios de los pueblos vecinos, entre otros el señor Barón de Albí, su señor Mayordomo y el señor Cabo de somaten del distrito, Don Jaime Guardia y sus distinguidas familias.

El incansable presidente de la Liga antiludista y gentil hombre de nuestro agosto Jefe nos participó excelente noticias de D. Jaime y toda la augusta familia proscrita.

UN PERIÓDICO... HABLADO.—Desde hace pocos días existe en Roma una institución a la que no sabemos si llamar periódico, aunque de ello tiene el título y por tal concepto pagan contribución sus originales empresarios.

Titúlase la publicación «El Heraldo Telefónico», y no se imprime, sino que «se habla.»

Las oficinas del «Heraldo» están unidas telefónicamente a los domicilios de los suscriptores, a los cuales, por la módica cantidad de cinco liras mensuales, les «habla» el periódico, tantas veces al día como sea necesario comunicándoles los sucesos importantes que acaben de ocurrir en todo el mundo, las noticias políticas, teatrales, de sociedad, de Bolsa, etc. Y por si todo eso fuera poco, los abonados (que suman ya muchos millares) tienen derecho a escuchar todas las tardes un concierto dado en la sala de la redacción por un sexteto de renombrados músicos.

Ni los Estados Unidos, tierra de las excentricidades y las innovaciones, podrán quitar a Italia este «record» del periodismo.

LIBRERIA DEL CARMEN

CIUDADANOS, 20.—GERONA
Obras de Pedagogía, Literatura, Ciencias, etc.—Objetos de escritorio y religiosos
Precios módicos

Provinciales y Locales

El jueves pasado en la parroquia de Santa Leocadia del Terri se celebró el primer aniversario por el alma del que fué nuestro estimado correligionario D. Juan Geli. A este acto sabemos que asistieron el señor Canónigo doctor Iglesias y algunos otros sacerdotes que fueron particulares amigos del di-

Lecciones de la historia

PEDRO EL ERMITAÑO.—Allá, en los siglos de hierro, cuando Enrique IV de Alemania acababa de dar el triste espectáculo de ponerse en lucha con el Papado, y Felipe I de Francia, seducido por las gracias de Bertrada, había desaterrado a la Reina y perseguido a los Prelados que habían tomado a su cargo la defensa de la virtud perseguida y de la moral ultrajada; cuando la Europa entera se ahogaba en la barbarie y corrupción en los tiempos más bárbaros de los siglos medioevales. He ahí que aparece un hombre extraordinario, de

Parlamentarias

Final de las sesiones del día 22 de Julio

Senado

La Cámara pasa á reunirse en secciones, nombrando, entre otras Comisiones, las que han de entender en los proyectos de ley sobre contrato del trabajo, contrato de aprendizaje, confección de obras de riego en el canal del Alto Aragón, prórroga para la terminación de las obras del ferrocarril de Olot á Gerona y diez y nueve proposiciones referentes á carreteras.

Luego se reanuda la sesión.

Se da cuenta del resultado de la reunión de secciones, se leen varios dictámenes y se levanta la sesión.

Congreso

El Sr. Rodés dice que tiene anunciada una interpelación sobre el incumplimiento de la ley de comunicaciones marítimas, por lo que respecta á las líneas con Marruecos, y que como ha de estar presente en la Cámara el señor Maura cuando la explique, pues el Gobierno conservador es el autor de aquella ley, que según el orador queda incumplida actualmente, aplaza hasta Octubre el explanarla.

El Sr. Peris Mencheta pide que se traiga á la Cámara una lista de los reservistas que han tomado parte en la campaña de Melilla.

El ministro de la Guerra le contesta ofreciendo complacerle.

El Sr. Lombardero se lamenta de que se subasten muchas obras de carreteras á pesar de estar agotados los créditos del presupuesto.

Luego aboga porque se mejore la situación de los sobrestantes de Obras públicas.

El ministro de Fomento le contesta. Respecto al primer punto dice que verá de resolver el asunto de acuerdo con el ministro de Hacienda.

En cuanto á los sobrestantes dice que son unos señoritos que saben mucha Física y muchas cosas, menos enseñar á los obreros y que no están dispuestos á ir al campo para realizar trabajos.

Por esto es partidario de que los sobrestantes no tengan más condiciones que la de ser verdaderos jefes de los trabajadores.

El Sr. Lombardero defiende á los sobrestantes.

Luego se habla extensamente sobre otros asuntos.

El ministro de la Gobernación le contesta.

El Sr. Salvatella vuelve á reclamar un expediente que está detenido en el Gobierno civil de Gerona, y que se refiere á obras públicas.

El ministro de la Gobernación le contesta.

Rectifican ambos.

El Sr. Estruch formula un ruego.

El Sr. Azcárate pregunta al Gobierno qué criterio tiene sobre la demarcación de distritos con relación á la nueva ley electoral.

El Sr. Canalejas le contesta, prometiendo presentar á las Cortes en plazo breve el oportuno proyecto de ley.

El Sr. Amado pregunta al ministro de la Guerra si la promesa que hizo de traer á las Cortes la reforma de las escalas del ejército y otros proyectos se refería á plazo breve ó para Octubre.

Luego dirige al presidente del Consejo un ruego sobre el reglamento de recompensas.

El Sr. Lerroux pregunta si es cierto que sobre la mesa del despacho oficial del ministro de la Guerra hay una extensa relación de recompensas y que se espera á que se cierren las Cortes para que la firme don Alfonso.

Ruega que no se firme tal relación de recompensas mientras las Cortes no estén abiertas.

Pregunta luego si es cierto que está hecho el estudio de las escalas cerradas y que ha sido enviado al Estado Mayor Central para que informe.

El ministro de la Guerra dice que en Octubre traerá á las Cámaras los proyectos de ley que tiene anunciados, después de haber oído los pareceres de los centros técnicos.

Luego contesta al Sr. Lerroux sobre la propuesta de recompensas á que éste ha aludido.

El Sr. Amado rectifica y ruega al ministro de la Guerra que exponga á la Cámara alguna orientación de sus proyectos.

El ministro de la Guerra dice que siente no poder complacerlo.

El Sr. Llorens hace peticiones á varios ministros.

El Sr. Garriga protesta contra el caciquismo en Galicia y anuncia una interpelación para cuando se reanuden las Cortes.

Pide á los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia que procuren poner coto á los abusos de las Diputaciones, Ayuntamientos y Audiencias.

El ministro de la Gobernación le contesta.

El Sr. Garriga se interesa por la situación de los oficiales de la reserva y de los sargentos.

El ministro de la Guerra promete reorganizar la escala de reserva.

El Sr. Giner de los Ríos se ocupa de atropellos electorales cometidos en varios puntos.

Soriano pide el proceso que se instruyó contra Ferrer.

Habla del fallo del tribunal de honor contra un auditor.

El ministro de la Guerra anuncia que enviará pronto el proceso y defiende el mencionado fallo.

El señor Soriano solicita benevolencia para algunos detenidos por los sucesos de Valencia.

Canalejas promete conferenciar con las autoridades de Valencia y atender en lo posible al ruego.

El señor Vincenti pide al Gobierno que se solucione el problema de los foros.

Portela se adhiere á la petición.

El señor Canalejas dice que estudia el problema en todos sus aspectos y que entiende debe tratarse el asunto en condiciones que aseguren el éxito, declarándolo cuestión de Gobierno.

El señor Feliu solicita que se levante el castigo á los distritos electorales privados de representación parlamentaria.

Canalejas muéstrase conforme con la petición del señor Feliu; pero añade que antes de resolver nada precisa consultar el caso con todas las minorías.

Digo esto—exclama el señor Canalejas—porque me consta que algún elemento parlamentario pone dificultades para que se resuelva ahora la cuestión.

El señor Azcárate:—Los republicanos estamos conformes.

Léese una proposición para que una Comisión de las Cámaras vaya á la conmemoración de las Cortes de Cádiz y se inscriba el nombre de Muñoz Torrero en una lápida del Congreso.

Adhiérense á la proposición los señores Lerroux y Salillas.

Se oponen los señores Díaz Aguado Salaberry y Senante.

Este ruega al Sr. Canalejas que se retire la proposición y que se confíen las iniciativas al Gobierno.

Así se hace.

Se levanta la sesión.

ARMERÍA

DE

Cayetano Carbó

Calle Platería, 30.—Esquina

GERONA

En esta armería encontrarán toda clase de escopetas, revolvers, pistolas y accesorios.

Animes Pariones

Novela per Na Francisca Torrent

Una pesseta. — Llibrería del Carme.

GIRONA



Extranjero

París, 22

Un crimen

El español Serafín Ros servía en una granja, é irritado porque otro criado que prestaba servicios en otra granja inmediata no quería permutar con él, le buscó hallándole en el lecho durmiendo, y lo asesinó á garrotazos.

Luego arrojó el cadáver á un estanque.

El criminal ha sido detenido.

El vecindario pretendió lyncharle, impidiéndolo los gendarmes.

Desertores asesinados por los moros

Berlín.—El periódico «Lokal Anzeiger» dice que algunos desertores alemanes llegados á Melilla comunican que otros 24 desertores han sido asesinados por los moros.

Saenz Peña, presidente de la Argentina.

Buenos Aires.—En la Cámara se ha reunido el Senado en sesión solemne, para proceder al escrutinio de la elección de presidente de la República, siendo proclamado el señor Saenz Peña por 264 votos, y para el cargo de vicepresidente ha sido elegido por 259 votos el señor De la Plaza.

En ambas elecciones han tomado parte 300 electores.

Fallecimiento de un diplomático

Amberes.—Víctima de una afección cardíaca, ha fallecido en esta población el barón de Idostens, ministro de Bélgica en Madrid.

En la Cámara inglesa

Londres.—El primer ministro ha anunciado en la Cámara de los Comunes que el debate general sobre el proyecto reformando la fórmula del juramento que presta el soberano á su advenimiento al trono, dará comienzo el día 27 del actual.

Criminal que se constituye preso

Hace pocos días un sujeto llamado Bourreau, de 41 años, se constituyó preso, declarando ser autor del asesinato de cinco niños, cuyo suceso causó sensación enorme hace diez años y en virtud del cual fué condenado á muerte un tal Briere como asesino, siéndole conmutada la pena, y muriendo recientemente en Bougne protestando de su inocencia.

Catástrofe inminente

Berehaven.—A consecuencia de la niebla perdió la ruta una flotilla de cazatorpederos ingleses.

Cuando los buques se hallaban próximos á unas rocas, se dispó la niebla, con lo cual pudo evitarse una catástrofe inminente.

Madrid, 22

La "Gaceta,"

La Gaceta publica hoy las siguientes disposiciones:

Acordando que los directores de Sanidad de los puertos exijan el certificado de las mercancías originarias de Rusia, aplicando á las mismas el trato sanitario correspondiente, según dispone el artículo 12 del reglamento de Sanidad.

Nombrando el tribunal de oposiciones á la plaza de profesor numerario de Tecnología Textil de la Escuela Superior de Industrias de Manresa.

Resolviendo reclamaciones formuladas por varios catedráticos de Escuelas de Comercio, en solicitud de que se les reconozca el derecho á poder aspirar, en concurso de traslado, á las cátedras de sección técnica de las Escuelas de Artes é Industrias.

Rectificando la real orden de 8 del corriente, ordenando la convocatoria

para la elección de obreros que han de ser pensionados en el extranjero.

Fiestas en Coruña

Coruña.—Se está ultimando el programa de las fiestas que se celebrarán aquí en el próximo Agosto.

Se ha recibido un despacho del alcalde de Madrid, confirmando que durante las fiestas vendrá la banda municipal de la corte.

También se harán fiestas de aviación.

Las cortes

CONGRESO

Se abre la sesión á las tres y media, bajo la presidencia del conde de Romanones.

En el banco azul están Canalejas, Cobian y Burell.

Aprobada el acta, se entra en la orden del día sin ruegos ni preguntas.

Se aprueban sin discusión varios dictámenes.

(Continúa la sesión.)

SENADO

Abierta la sesión á la hora de costumbre, presidiendo el Sr. Montero Rios, se aprueba el acta de la anterior y empiezan los ruegos y preguntas.

En el banco azul están los ministros de la Gobernación, Fomento y Marina.

El Sr. Polo y Peyrolón se ocupa de un incidente ocurrido en una iglesia de Valencia, en el que se intentó decomisar varios efectos del culto y se insultó á un sacerdote llamándole máscara y otras cosas.

Con este motivo—añade—se produjo en la iglesia un gran escándalo, que las autoridades tienen el deber de evitar, porque estos incidentes afectan caracteres religiosos, sociales y jurídicos, cada uno de los cuales detalla y examina.

Le contesta el Sr. Burell, prometiendo que se hará justicia.

(Continúa la sesión.)

En la cárcel Modelo

Tres plantas de presos.—El nuevo director.—Tumultos.—La fuerza dispuesta para el aire.—Precauciones.—Preso habil.—Estado de anarquía

Esta mañana han tenido lugar en la Cárcel Modelo tres plantas sucesivas de presos.

El último plante fué más de gravedad que los otros.

Acudieron desde los primeros momentos á la Cárcel Modelo, las autoridades, el presidente de la Audiencia, el director de Penales, los Ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, el capitán general y el jefe superior de policía, señor Méndez Alanís porque las familias de los penados querían hacer causa común con éstos, rodeando los alrededores de la prisión en actitud hostil.

El plante ha sido porque el nuevo director de Cárcels señor Navarro que ayer tomó posesión inmediatamente despues de tomada, y obediendo órdenes del ministro, había mandado efectuar una requisita severísima, sustrayendo de las celdas bebidas, figuras pornográficas, libros obscenos, barajas, armas y otra porción de cosas por el estilo.

Las fuerzas mandadas por un teniente, repartieron por las galerías de la Cárcel donde estaba la población penal fuera ya de las celdas en actitud verdaderamente tumultuosa, y despues de dar los tres toques de ordenanza, los soldados dispararon al aire, para atemorizar á los reclusos.

Los promotores del motín fueron reclusos en celdas de castigo.

En el momento de los disparos, la población penal, aterrada le lanzó á las respectivas celdas huyendo con tal precipitación, que uno de los penados se lesionó al subir una escalera de hierro.

Restablecida por el momento la tranquilidad las fuerzas de infantería quedaron custodiando las galerías ante el temor de que se reprodujeran los sucesos.

Los presos han pasado todo el día asomándose de cuando en cuando por las celdas para ver la actitud de las fuerzas, y al contemplar á ésta despues

tas á volver á hacer fuego, se volvían á encerrar en sus celdas.

Delante del ministro de la Gobernación que ha sido uno de los primeros en acudir á la cárcel, se ha verificado por uno de los presos el acto de abrir la celda por medio de una cuchara corriendo desde dentro el cerrojo, cosa que el ministro no podía comprender que se hiciera.

Lo ha hecho para que se comprenda cuan fácil era á los presos abrir, con los hierros actuales las celdas y salir á las galerías ó pasarse de unas celdas á otras estableciendo tertulias, jugando á la baraja ó haciendo otra porción de cosas que no permite el reglamento.

Realmente el estado de anarquía de la Cárcel Modelo es grandísimo y por esto cuando anteayer tomó posesión el nuevo director, señor Navarro Palencia, á quien se la dió el director de Prisiones, reclamó que se le dieran amplias facultades para normalizar el régimen de la cárcel y por esto su primer acto fué la severísima requisita antes aludida.

Frente á la cárcel

A consecuencia del conflicto surgido en la Cárcel Modelo se ha prohibido hoy á las familias hablar con los presos. Con este motivo ha habido un pequeño alboroto frente á la Cárcel.

Las fuerzas de seguridad despejaron la plaza, haciendo retirarse á todos los visitantes, la mayor parte mujeres.

CONSEJO DE MINISTROS

Desde las diez de la mañana hasta la una y media de la tarde, estuvieron reunidos los ministros, celebrando Consejo en una finca de la Moncloa, donde habita el ministro de la Gobernación.

En primer lugar se aprobaron numerosos expedientes, entro ellos, varios de Instrucción pública.

El más importante de ellos es el relativo á la subasta que se verificará en breve de las obras de reparación de la Catedral de Toledo.

Luego se trató de otro asunto muy importante de Fomento, cual es el pago de las obras del tercer depósito, que tanto juego dieron durante la dominación maurista y fué causa de la disidencia del Sr. Sánchez Toca.

Dicho pago está reclamado por el Sr. Ribera.

En el expediente figura un informe bastante dudoso del Consejo de Estado.

El señor Calbetón hizo algunas observaciones sobre la pertinencia del pago y el Consejo acordó que una ponencia formada por los ministros de Fomento y Hacienda estudie el asunto y proponga al Consejo de ministros lo que crea más procedente.

Luego los ministros hicieron la distribución del veraneo.

El presidente dió su venía para que todos veraneasen durante el mes de Agosto; pero deseando que en Septiembre todos los consejeros estuvieran en Madrid para dar unidad á sus proyectos y estudiarlos en varios Consejos, á fin de presentarlos en las primeras sesiones que las Cortes celebren en Octubre.

A este efecto convinieron en que los ministros de Gobernación, Gracia y Justicia y Marina vayan á diversos balnearios.

Calbetón irá unos días á una población del Norte.

Canalejas irá de vez en cuando á su finca «El Otero» donde veranea su familia.

Los ministros de Hacienda, Guerra, é Instrucción, también saldrán de Madrid, yendo unos días á visitar á sus familias, que residen en pueblecitos cercanos á la Corte.

Todos convinieron en estar reunidos en Madrid en la primera quincena de Septiembre.

Se acordó someter á la firma de don Alfonso en el Consejo que celebrarán mañana en Palacio, el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Se acordó, también, dar pluses á la guardia civil que vaya á las poblaciones del Norte con ocasión de las huelgas, á fin de remediar la situación precaria en que dejan á sus familias con una ausencia tan larga de sus puestos.

Se encargó al ministro de Hacienda que vea la manera de llevar á la práctica este acuerdo.

Los ministros cambiaron luego impresiones sobre la situación política actual.

Entienden los ministros que los debates á que los proyectos que se presentan den lugar no serán largos ni de importancia, pues la mayor parte de ellos contarán desde luego con la aprobación y el aplauso de todos los elementos importantes de la Cámara.

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Línea de Barcelona a Francia por vía Interior

Trenes descendentes

Julio de 1910

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon Salida	Figueras		Flasá		Gerona		Empalme	Barcelona Llegada	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona Salida	Empalme		Gerona		Flasá		Figueras		Cerbere Llegada		
		LI	S	LI	S	LI	S					LI	S	LI	S	LI	S	LI	S			
Expreso Ligero	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías				4'30	5'36	6'00	7'46	8'11	10'34		
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'38	7'44	10'30	Correo	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'08	10'13	11'44	
Mercancías Ligero	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43			Ligero	7'20	9'45	9'46	10'37							
Mercancías								11'12	12'05	12'08	14'26				10	11	11'53	12'34	14'30	14'56	17'35	
Expreso	8'55	10'38	10'58	12'22	12'40	13'29					14'26				11'45	11'48	12'07	12'08	12'39	12'40	13'22	
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Mercancías	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	12'08	12'39	12'40	13'22	
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'09	17'15	17'53	17'56	19'26	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19	
Mixto	14'33	15'26	15'34	16'23	16'56	17'28	17'40	18'41	18'53	21'39	Correo	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59	
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30					Ligero	17'15	19'36	19'40	20'29							
											Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30	

Empalme. -- Salen para Barcelona por el litoral. -- 6'17 8'10 13'18 16'48 19'30

Empalme. -- Llegan de Barcelona por el litoral. -- 7'18 11'04 15'58 18'34 20'13

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Gerona	7'02	(miérc. sáb. y domin.)	9'05	15'01	18'00
Llegan a S. Feliu de Pallarols	9'11	(sáb.)	11'06	17'09	20'11
Llegan a Olot (diligencia)	12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30

FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS

Salen de Gerona	7'05	9'10	11'55	15'35	17'50
Llegan a S. Feliu de Guixols	9'00	11'00	13'43	17'30	19'40
Salen de San Feliu de Guixols	4'25	6'25	12'45	14'55	17'45
Llegan a Gerona	6'16	8'18	14'36	16'48	19'40

FERROCARRIL DE FLASÁ A PALAMÓS (* Solo los Domingos)

Salen de Flasá	6'20	9'40	*12'20	14'45	17'15	*18'05
Llegan a Palamós	8'45	12'03	*14'48	17'23	19'45	*21'00
Salen de Palamós	3'15	5'30	*8'15	11'35	13'55	*15'30
Llegan a Flasá	5'36	7'52	*11'10	14'00	16'20	*17'35

PAPER CARLETS

Es la hora que us desprecupen y no donguen credit a lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint a n'els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han fingit may dient que es fabricat ab el suc de diverses plantes pectorals contra la tos, afectons del coll etc., explotant de questa manera la bona fe dels fumadors ignocents.

Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETS Oriental en l'exposició Universal de Paris en 1900 y en la de Barcelona en 1888.

Se ven per tot arreu

40 anys d'avi creyant es sa millor recomencacio

Obra de palpitante actualidad

LECCIONES RAZONADAS DE RELIGIÓN Y MORAL

por el Dr. D. Joaquin Gou Solá, Canónigo y Catedrático del Seminario de Gerona (5.ª EDICIÓN).

Es la obra apologética más nutrida y extensa de todas las que se han escrito en España. Forma dos tomos en 4.º de más de 700 páginas el primero, en que se demuestra cuán razonada es toda la doctrina católica y cuán superior a todos los ataques de las sectas, y de 648 el segundo, donde, con más de 50 apéndices, se examinan y resuelven las principales dificultades científicas e históricas contra la Religión y la Iglesia. -- Precio: 12 pesetas en rústica y 15 en tela inglesa.

Dirigirse a los Sres. Herederos de Juan Gili, Cortes, 581, Barcelona, o a las librerías de Geli y del Carmen, Gerona.

«Si se consiguiera que este libro fuera estudiado por los hombres de carrera y leído por los hombres del pueblo, habría cambiado la faz de la sociedad española.» -- El Magistral de Sevilla.

«Estas Lecciones son la obra apologética y polémica más autorizada que ha visto la luz en España.» -- Dr. José Ildefonso Gatell.

Gran Hotel Peninsular

DE

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO. -- GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola -- Sastre

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL, NÚM. 1. -- GERONA

NOVEDAD

BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

Benito Bosh

Licor Montserratina (Lulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo,

Exportación á Provincias y Ultramar

Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11

Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,

Sucesores de J. Bertran

La Canastilla de Oro

Tienda-bouquet de **ROPAS BLANCAS** para novias y bautizos, abierto el mes de Mayo en Gerona

Plaza de la Cort-Real, 9

frente calle Besadó. Inmediata á la Rambla

Confecciona ropas á medida. -- Vende ropas hechas. -- Las señoras encontrarán cuanto puede exigir una dama elegante.

Equipos completos para novias

"La Canastilla de Oro" es la tienda más barata, en su género, de la capital y provincia. -- Corte elegantísimo.

Hermanas Matas

LOS HERPES y demás HUMORES

en cualquier forma que se presenten, se curan muy bien tomando á gotas el

AZUFRE LIQUIDO

DEL DR TERRADES

que convierte el agua común en sulfurosa y depura la sangre viciada, proporcionando salud y longevidad.

En los granos, costras, sarna, tiña, úlceras que no cicatrizan, debe usarse además la

Pomada de azufre líquido

del mismo autor, en aplicaciones externas.

En droguerías y farmacias se venden.

Unicos depositarios en España: Señores Pérez Martín y C.ª, calle de Alcalá, 9, Madrid. -- En Barcelona, Notariado, 3 y 5.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería

Aderezos completos

Sortijas

Cadenas y collares

Aretes

JOYERIA. -- Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

Anteojos y lentes en oro y metal

Gemelos prismáticos largavistas

Terminómetros y Barómetros

Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

FUMADORS!!

Para conservar vuestra salud, fumad el acreditado e higiénico

PAPER JORDA

PAPER JORDA

Pensionado Católico

Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.

Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas

Sitio céntrico. -- Precios económicos

Travesía de Trujillos, 2-2.º derecha. -- MADRID.

HOTEL D'EUROPA

Carrer Bellaire, 6. -- Olot

En el punt més céntric de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la concilió de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfon; cuarto de banys y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se sirven coberts y á la carta Habitacions á propòsit per familias que desitjan passar una temporada.

FORESTIN Patente 47.113

GASEOSA concentrada en dos bombones que, mezclados con agua producen una bebida gaseosa de suma pureza y de fino bouquet. -- ¡QUE AGRADABLE ES!

Fábrica: Anselmo Clavé, Gerona. -- Dtor. Furest.

Chocolate Amatlier

Casa fundada en 1800

Se vende en los Colmados y Ultramarinos

Oficinas: Calle de Manresa, núm. 10

Barcelona

Gran Hotel Restaurant Massagué

Calle Sta. Ana, 24. -- BARCELONA

Servicio esmerado. -- Precios económicos. -- Timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. -- Lujosa y extensa Biblioteca. -- Comedores especiales para señores sacerdotes.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO

FOR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17. -- GERONA. -- Teléfono, núm. 65.

La carpintería de Pedro Peixidor

antes de la calle de las Ballesterías, 54, se ha trasladado á la calle de Figuerola esquina á la Granvia. Se construyen toda clase de muebles. Se encargará de cualquier trabajo de carpintería, así como altares, capillas y menaje de escuelas.

Especialidad en cortinages y galerías. -- Se embalan muebles á domicilio.

Precios reducidos